
Richtplan G3 B    Ergänzungsantrag 
 
Herr Präsident, Herr Regierungsrat, geschätzte Anwesende, 
 
ich unterstützte den vorliegenden leicht abgeänderten 
Planungsgrundsatz bei G3 Absatz B und möchte diesen noch 
ergänzen. Mein diesbezüglicher Antrag lautet, nach dem ihnen 
vorliegenden Absatz, neu; “ Dazu legt der Regierungsrat einen 
Bericht über die Gesamtentwicklung für die kommenden 15 Jahre 
vor.“  Diesen Antrag habe ich bereits in der Kommission UBV 
gestellt, wo dieser einstimmig auch angenommen wurde. 
Begründung; Wir stehen gleich zu Beginn der Richtplanberatung an 
der wohl wichtigsten raumrelevantesten Frage. Wie wird sich unser 
Kanton bezüglich Raumbeanspruchung entwickeln? Es geht dabei 
nicht nur darum, wie sich die Bevölkerungsentwicklung auf unseren 
Raum auswirkt. Sondern auch darum, wie die Infrastruktur 
mitwachsen kann und soll, wie sich künftige Arbeitsplatzsituationen 
verändern, Pendlerströme sich entwickeln, die Energiezufuhr 
sichergestellt werden kann. Oder wie die Natur und Landschaft mit 
den Bedürfnissen der heutigen Entwicklung massvoll gestaltet 
werden kann und gleichzeitig dem Lebensraum von Tier und 
Pflanzen genügend Schutz und Beachtung geschenkt wird. Wo 
müssen, sollen und können die Verkehrswege weiterentwickelt und 
wo lediglich nur angepasst werden. Müssen unsere heutigen 
Steuerungsinstrumente eventuell sogar angepasst werden, und so 
weiter und so weiter. Für eine kantonale Strategie wie wir sie hier 
beschliessen, braucht es also eine dazugehörige Gesamtschau. 
Grundlagen dazu sind teilweise schon vorhanden. Die Zahlen des 
Bundes zur Raumentwicklung können auf unseren Kanton 
„heruntergebrochen“ werden und mit dem sich in Arbeit 
befindlichen Projekt „Aargau Plus 100`000“ kommen weitere 
Erkenntnisse dazu. Es braucht jedoch zu einer strategischen 
Ausrichtung den Einbezug aller raumplanerischen wichtigen 
Entwicklungstrends. Daher bitte ich sie dem Ergänzungsantrag am 
Schluss des Absatzes; “ Dazu legt der Regierungsrat einen Bericht 
über die Gesamtentwicklung für die kommenden 15 Jahre vor“ , zu 
unterstützen.  Besten Dank.  Roland Agustoni, GLP, Rheinfelden 


